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No dia cinco de abril do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e dezenove minutos, 1 
em primeira convocação, realizou-se a ducentésima trigésima primeira reunião ordinária do 2 
Colegiado da Escola de Educação, de forma remota. Conforme lista anexa, estiveram 3 
presentes os seguintes membros, professores: Ana Oliveira, Adriana Bruno, Adriana 4 
Hoffmann, Adrianne Ogeda, Andrea Fetzner, Andrea Martello, Andrea Thees, Antonia 5 
Barbosa Pincano, Claudia Fernandes, Claudia Miranda, Dalton Alves, Diego Vargas, 6 
Diógenes Pinheiro, Etiene Abreu, Elisangela Bernardo, Francisco Ramos de Farias, Gabriela 7 
Scramingnon, Leila Lopes, Leonardo Castro, Lúcia Helena Pralon, Luiz Carlos Sousa, Jane 8 
Santos da Silva, José Damiro de Moraes, Marcela Afonso, Maria Angela Corrêa, Maria 9 
Fernanda Nunes, Nailda Marinha da Costa, Rachel Colacique, Rosimere da Silva Pereira, 10 
Tiago Santos, e os Técnicos Administrativos, Hugo Raphael da Silva Leoni e Juliane Oliveira 11 
da Costa e Silva, e as Técnicas em Assuntos Educacionais Hérica Aguiar do Nascimento e 12 
Anelize Reynoso. Após cumprimentar a todos, o Professor José Damiro de Moraes, Diretor 13 
da Escola de Educação, verificou o quórum e deu início à reunião. O professor José Damiro 14 
de Moraes propôs que o primeiro ponto da ordem do dia, que tratava da homologação da 15 
nova Direção, ficasse para uma futura reunião extraordinária, todos concordaram. Informes: 16 
1.1 Aprovação de atas do Colegiado (Ata nº 226, junho/2020; Ata reunião extraordinária nº01 17 
fevereiro/2021; Ata nº 229, janeiro;2021).  O Professor José Damiro de Moraes mencionou 18 
que as referidas Atas não chagaram a ser enviadas aos membros do Colegiado, com isso sua 19 
aprovação ficaria para uma próxima reunião. Aprovada pelos presentes. 1.2 Instrução 20 
Normativa PROGRAD  nº003 de 09/03/2021. O Professor José Damiro de Moraes pediu para 21 
a Técnica em Assuntos Educacionais Hérica Aguiar Nascimento falar um pouco sobre a 22 
referida Instrução Normativa, e trouxe algumas informações que estavam presentes no site da 23 
PROGRAD, referentes à carga horária semanal e diária de disciplinas. Em seguida o 24 
Professor Luiz Carlos de Souza fez uma colocação sobre  limite de disciplinas a serem 25 
cursadas pelos alunos, para assim evitar que estudantes ultrapassem o limite de carga horária 26 
permitida pela UNIRIO. Logo depois o Professor Tiago Santos ratificou o que já havia dito o 27 
Professor Luiz Carlos, e também acrescentou com a informação de que o máximo de 28 
disciplinas que o estudante pode cursar por semestre são 10, número este que foi aprovado 29 
em Colegiado da Escola de Educação. 1.3 Convênio CCHS  com a CCMS. O Professor José 30 
Damiro de Moraes pediu para a Professora Jane dos Santos discorrer a respeito desse 31 
informe. A professora Jane Santos da Silva começou trazendo a notícia de que o Centro de 32 
Memória do Ministério da Saúde procurou o CCHS para participarem de um projeto sobre a 33 
memória da saúde. A ideia é que esse projeto tenha a duração de 4 (quatro) anos. Em seguida 34 
o Professor Francisco Ramos de Farias manifestou interesse em participar desse projeto 35 
junto ao CCHS. Todos aprovaram a adesão da Escola de Educação no convênio 36 
estabelecido entre o CCHS e CCMS. Ordem do Dia: 1.0 Substituição das Coordenações 37 
do Curso vespertino e do Curso noturno; O Professor José Damiro de Moraes começou 38 
citando o nome do Professor que ocupará o cargo de Coordenador do curso noturno, com o 39 
término da atual gestão, Professor Bruno Adriano, tendo como sua substituta na 40 
Coordenação a Professora Claudia Andrade.  O Professor Henrique Nazaré para o cargo de 41 
Coordenador do curso vespertino, ainda não tendo nome para sua substituição. A chefe do 42 
Departamento de Didática, Professora Maria Fernanda, falou que o docente para ocupar o 43 
cargo de substituto do Professor Henrique na Coordenação do curso vespertino ainda seria 44 
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escolhido na próxima reunião do Departamento. Todos aprovaram. 2.0 Reintegração de 45 
Estudantes. 2.1 Reintegração Camila Barbara (Processo n°23102.003264/2016-48), 46 
jubilamento ocorrido em 2016. Requerimento de reingresso de acordo com a resolução 47 
nº2661, de 19/12/05. O Professor José Damiro de Moraes apresentou um breve resumo a 48 
respeito do processo, também mencionando o parecer favorável da Comissão de matrícula 49 
para o reingresso da referida aluna. Todos aprovaram. 2.2 Aprovar trancamento 50 
extraordinário de 2019.2 e a adição de mais 2 (dois) semestres para a estudante Ana 51 
Paula Ramos Santos Cruz possa concluir o curso. O Professor José Damiro fez um curto 52 
relato sobre alguns acontecimentos ocorridos na vida acadêmica da estudante mencionada 53 
acima, inclusive citando que a aluna é professor ado município de Magé. Em seguida O 54 
Professor José Damiro submeteu a regime de aprovação. Todos aprovaram.  Em seguida o 55 
Professor Tiago Santos apresentou três casos pedindo para que fossem incluídos para 56 
apreciação do Colegiado, Ação - Inclusão de turma e nota -  Situação: Aluna cursou fora da 57 
pauta, o solicitação foi feita à coordenação em listagem e a estudante acabou ficando de fora -58 
Raissa de Souza Augusto Reina - matrícula 20171352059, Disciplina   HFC0091 - Tópicos 59 
Especiais em Temas Contemporâneos A-  Turma T.OPTAT-CEE  -   Nota 10 - Professora 60 
Andréa Thess; Situação: Cadastro em turma errada, Ação: retirar a Mono II e inserir MONO I 61 
em 2020.1, Estudantes cadastrados na turma errada. A docente encaminhou solicitação de 62 
Monografia I em formulário de Mono II, por isso os estudantes foram cadastrados em Mono 63 
II. 1) Arlindo Carlos Silva da Paixão, 20171351029 -  Nota: 10, 2) Franklim Rodrigues 64 
de Sousa, 20162351019 -  Nota: 10, Orientação Prof. Rosimere da Silva Pereira; Ação: 65 
Retirada de disciplina do Currículo em 2020.1,  Situação : Estudante encaminhou solicitação 66 
para coordenação, porém a disciplina não foi cancelada no período regular. A professora 67 
lançou a reprovação, porém como houve pedido anterior, a disciplina deveria ter sido 68 
excluída; Turma a ser retirada MONO I e MONO II (concomitância) em 2020.1, 69 
Estudante:  Viviane Rodrigues Ribeiro, matrícula 20111352508, Prof. Elisângela Benardo. 70 
Todos aprovaram.  3.0 Mobilidade Acadêmica Internacional. O Professor José Damiro 71 
colocou para apreciação do Colegiado este ponto de pauta. A Professora Jane dos Santos 72 
expressou não ser do interesse do curso uma Mobilidade Acadêmica Internacional de forma 73 
remota, porém, logo em seguida, o Professor Diógenes  Pinheiro falou que na Pós-74 
graduação há Professores de Mobilidade Internacional. Após o Professor Diógenes também 75 
teceu sua opinião o Professor Luiz Carlos, manifestando sua opinião favorável à Mobilidade 76 
Internacional. Também se mostrou favorável à Mobilidade o Professor Tiago Santos, 77 
inclusive mencionando o caso de uma discente da Unirio que iria cursar o semestre fora, mas 78 
com o advento da pandemia teve que cursar de forma remota. Abrir a possibilidade de 79 
receber mobilidade internacional de estudantes. Aprovado por todos. 4.0 Representação 80 
Fórum Estadual de Educação, substituição das Professoras Janaina Menezes e Jane 81 
Santos da Silva. O Professor José Damiro começou lendo o e-mail de resposta da Reitoria 82 
em relação à consulta feita pela Escola de Educação sobre a representação da Unirio no 83 
Fórum Estadual de Educação. Após a leitura o Professor José Damiro propôs os nomes da 84 
nova Direção para que esses sejam os escolhidos para comporem o Fórum Estadual de 85 
Educação, Professora Andrea Fetzner como Titular e Professor Alberto Roiphe como 86 
suplente, pede aprovação pelo Colegiado. Todos aprovaram. 5.0 Troca de Coordenação do 87 
Lipead, substituição do Professor Diego Vargas pela Professora Rachel Colacique e a 88 
Professora Adriana Bruno para compor a Coordenação do Lipead em substituição à 89 
Professora Rachel Colacique. O Professor Diego Vargas começou falando sobre a situação 90 
atual do Lipead, principalmente citando a dificuldade de diálogo entre o Lipead e o Cederj. O 91 
Professor Diego Vargas também fez a indicação do nome da Professora Adriana Bruno para 92 
compor a Coordenação do Lipead em substituição à Professora Rachel Colacique. A 93 
Professora Adriana Bruno agradeceu a indicação de seu nome. O Professor Leonardo Castro 94 
sugeriu que fosse elaborado um documento englobando as outras coordenações dos outros 95 
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cursos da UNIRIO que fazem parte do Cederj visando minimizar os problemas envolvendo 96 
os cursos da UNIRIO e o Cederj. Os presentes sugeriam que o Lipead tecesse a articulação 97 
para elaboração desse documento. Substituição do Professor Diego Vargas pela Professora 98 
Rachel Colacique. Aprovada a substituição. Indicação da Professora Adriana Bruno para 99 
compor a Coordenação do Lipead em substituição à Professora Rachel Colacique. Aprovado 100 
pelos presentes. Nada mais havendo a registrar, o Professor José Damiro de Moraes, Diretor 101 
da Escola de Educação, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 16 horas, 102 
sendo lavrada e digitada a presente ata que, após ser submetida à aprovação do Colegiado da 103 
Escola, será por ele assinada e arquivada. 104 

Ata aprovada na 232ª reunião do colegiado de 14 de maio 
de 2021 com o acréscimo enviado pelo Departamento de Didática 
da substituta do Coordenador do curso vespertino, 
professora Gabriela Barreto da Silva Scramingnon.


NOTA DA EE: A presente Ata foi aprovada na 231ª SESSÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DA ESCOLA DE EDUCAÇÃO, realizada em 14 de maio de 2021, com alteração na numeração da reunião de 232ª para 231ª reunião ordinária.


